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議会活性特別委員会
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◎ 仙台　謙三　○ 今尾　晃司　（議長を除く 14 名が委員）
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こ
の
度
の
令
和
６
年
能
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半
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地
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で
被
災
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検
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　令和５年12月20日、定例会最終日に委員会提出議案として、

能美市議会基本条例に「議員間討議」の内容を盛り込む条例改正

を上程し、全会一致で可決しました。

　今後は、議員間での討議を尽くし合意形成を図ることで、議会

としての説明責任を果たすとともに、執行部への政策提言にも

つなげていきます。

議員間討議とは？

　単に賛成・反対を表明する

だけでなく、議員同士で議案な

どの内容について意見を述べ

合うのが議員間討議です。

　討議により合意点を明らか

にすることで、「なぜそのよう

な決定に至ったのか」という

過程がより明らかになります。

能美市議会に全国から視察が相次ぐ！

　今回の議員間討議をはじめ、これまでにも能美市

議会では様々な議会改革を行ってきました。その

取り組みが注目され、全国の自治体議会から行政

視察が相次いでいます。

　令和５年３月から令和６年１月にかけては、７件

もの行政視察の受入を行いました。  今後も、市民の

ために積極的に議会改革を進めていきます。

議会 DX・議会改革の取り組み

市議会だよりのリニューアル

YouTube 配信　　　　　　　　など

行政視察の実績は

市議会ホームページで

公開しています

福島県会津若松市議会

埼玉県所沢市議会

行政視察の対応をしている様子

「議会の活性化に関する検討会」を設置し、

議員間討議の調査・検討をスタート

R2.6

新たに設置された「議会活性特別委員会」が

引き継ぎ、議員間討議を実施するための条例

改正や実施要綱の案を協議

R3.11

作成した実施要綱（案）に基づいて議会活性

特別委員会でシミュレーションを実施し、

進行方法や課題を確認

R5.1

各常任委員会でシミュレーションを実施し、

議員間討議の導入について共通認識を図る

R5.8

議員間討議の本格実施に向けて、再度、取り

組む意義や運営上の課題を確認するため、

先進地視察（会津若松市・所沢市議会）を実施 →

R5.10

能美市議会基本条例の一部改正を上程し、

可決。あわせて実施要綱も制定

R5.12

議員間討議の検討は令和２年から

視
察
テ
ー
マ

申
し
上
げ
ま
す
。

【所感】 両市議会とも議員間

討議を行う目的が明確で

あった。その原則を忘れず

取り組んでいきたい。

議会改革の取り組みが評価


